

On lit dans le *Nord* du 5 octobre :

“ C'est aujourd'hui, 5 octobre, que le collège de Ste-Thérèse, compte dans les annales de son existence un nouvel anniversaire, celui d'un jour de funèbre mémoire où l'antique toit de M. Ducharme, s'abimant au milieu des flammes, semblait entraîner dans sa chute tout un monde d'espérances et de carrières brisées. Les élèves qui fréquentent actuellement la maison se rappellent avec quel serrement de cœur ils reprenaient le chemin de la vacance et du foyer paternel, et les anciens avec quelle poignante douleur ils sentaient leur échapper leurs traditions les plus chères. La patrie elle-même qui, dès l'origine de cette institution, y avait cueilli tant d'existences glorieuses pour elle, prenait le deuil en ce jour désastreux ; et la vigne du Seigneur en Canada menaçait de se dessécher à plus d'un endroit, en perdant une partie de ses plus valeureux ouvriers.

Mais à ce moment même il se trouva de grands cœurs qui jusqu'en face des débris fumants de l'*Alma mater*, osèrent ne pas désespérer. . . . Et aujourd'hui l'on accourt de toutes parts pour admirer avec quel rajeunissement, quelle splendeur, quelle étonnante vivacité, l'*Alma mater* se relève de ses cendres à peine refroidies, et il est permis aux amis comme aux Benjamins de la famille térésienne, de sourire à l'espérance quand naturellement cet anniversaire ne devrait rappeler que le deuil et la consternation.

Nous profitons de l'occasion pour féliciter MM. les prêtres du Séminaire de Ste-Thérèse qui ont vu leurs constants efforts couronnés par un si éclatant succès.

---

### Collegiana.

—Les *Annales* ont appris avec plaisir les succès brillants remportés par M. Maximilien Coupal aux derniers examens du notariat. Qu'il veuille bien accepter nos plus sincères félicitations. Les *Annales* se rappellent encore que la plume si délicate de M. Coupal leur a donné des pages charmantes.

—Le 5 octobre, anniversaire plein de tristesse. Le séminaire fit chanter à l'église de la paroisse une messe d'action de grâces.

—La dernière pierre de la maçonnerie a été posée le 7 octobre sur le fronton du portique.

—Le 12 au soir, MM. Fitzpatrick et Jordanais ont donné, dans la salle du couvent une représentation à la